

Helfen auch Sie!

Bitte widmen Sie uns Ihre 5 pro Mille: 94080180212

Bitte unterstützen Sie uns mit einer Spende:

Südtiroler Volksbank

IBAN: IT73 S058 5658 2200 7057 1326 922

Ihre Spende ist steuerlich absetzbar!

Helfen ohne Grenzen EO

I-39042 Brixen, Bahnhofstraße 27

T +39 0472 671275

E-mail: info@helfenohnegrenzen.org

www.helfenohnegrenzen.org



Ausblick 2022

Auch 2022 ist es unser oberstes Ziel, möglichst vielen Kindern und Jugendlichen Bildung zu schenken und ihnen damit **einen Weg aus der Armutsspirale** aufzuzeigen.

ZIELE SCHULEN

- Volle Finanzierung unserer 6 Ray of Hope Schulen
- Technologische Aufrüstung von 11 Migrantenschulen
- Lehrmaterialien für 66 Migrantenschulen
- Schulumilch, Hygienesets und Schulmaterialien für 1.525 Schulkinder
- Transport aller SchülerInnen bzw. LehrerInnen von 11 Migrantenschulen
- 500 burmesische Kinder mit Schuluniformen ausstatten

ZIELE JUGENDPROJEKT

- Aufbau einer Sozialgenossenschaft zur Generierung zusätzlicher Finanzierungsmittel vor Ort
- Schaffung von 15 Ausbildungsplätzen in den Bereichen Kochen oder Grafik Design
- 25 Jugendliche zu Rays of Youth Jugendleiter ausbilden
- Durchführung von Sensibilisierungskampagnen in burmesischen Migrantengemeinschaften



Spendenkampagnen 2021

23

Unternehmen haben sich an der Weihnachtsaktion „Essen.Kaufen. Gutes tun!“ beteiligt
Gesamterlös: 14.245 €

700

Postkartenboxen für Sensibilisierungsarbeit produziert

1.805

€ Erlös aus dem Verkauf von Gebasteltem

93

Körbchen für die Spendenaktion „Auch Kleinvieh macht Mist“ verteilt

54.323,66

€ aus der 5 pro Mille Kampagne erhalten



Helfen ohne Grenzen



Tätigkeitsbericht 2021

Ein Strahl Hoffnung



Un raggio di speranza



Wer wir sind

Helfen ohne Grenzen ist eine ehrenamtliche Organisation mit Sitz in Brixen. Wir führen in **Thailand** an der Grenze zu Myanmar langfristig angelegte Hilfsprojekte durch. Dabei setzen wir vor allem auf **Bildung** und **Ausbildung für Kinder und Jugendliche**, die keinen Zugang zu öffentlichen Schulen haben, weil sie Flüchtlinge oder Migranten aus Myanmar sind.

Wir sind überzeugt, dass **Bildung die beste Waffe gegen Armut**, Diskriminierung und Gewalt ist. Wir helfen allen Kindern und Jugendlichen in Not, völlig unabhängig von Religion, Geschlecht oder ethnischer Zugehörigkeit. Mit der unabhängigen Stiftung *Help without Frontiers* in Thailand haben wir einen zuverlässigen und professionellen Partner direkt vor Ort, mit dem wir seit 2002 zusammenarbeiten. Jede uns anvertraute **Spende** fließt zu **100% in unsere Projekte**. Die Kosten unserer Verwaltung werden durch getrennte Mittel gedeckt.

Wir sind dem Prinzip der Transparenz verpflichtet und durch das **Spendensiegel „Sicher Spenden“** des Landes Südtirol zertifiziert.



Was wir tun



SCHULEN Wir finanzieren 6 Schulen für ca. 1.100 burmesische Kinder. Unsere Schulen heißen **Ray of Hope** Schulen, weil wir den Kindern die Hoffnung auf eine bessere Zukunft schenken möchten. Darüber hinaus finanzieren wir auch die Schuluniformen und den Schultransport weiterer 5 Migrantenschulen. Zusätzlich statten wir mehr als 60 Migrantenschulen, die von knapp 11.500 Kindern besucht werden, mit Schulmaterialien aus. **2021 haben wir 199.093 € in Schulen investiert.**

JUGENDPROJEKT Mit unserem Jugendprojekt **Rays of Youth** praktizieren wir Hilfe zur Selbsthilfe. Wir bilden Jugendliche im Alter von 14 bis 21 Jahren in Theorie und Praxis zu allen lebenswichtigen Themen aus (z.B. Kinderrechte, Hygiene, Sexualität, sichere Migration, Mediennutzung, ect.). Diese Jugendlichen werden zu Multiplikatoren, indem sie ihr Wissen an ihren Schulen und in ihren Dorfgemeinschaften weitergeben. Auf diese Weise konnten wir bis dato 55.000 Menschen erreichen. **2021 haben wir 77.694 € in unser Jugendprojekt investiert.**

NOTFALLHILFE Seit Beginn der Pandemie und durch den Putsch in Myanmar haben sich die **Lebensumstände** der Menschen vor Ort drastisch verschlechtert. Es ist unser Anliegen, dieses Leid durch gezielte Notfallhilfe zu lindern. Unser engagiertes Team vor Ort verteilt je nach Bedarf Grundnahrungsmittel, Hygieneartikel und medizinische Produkte an bedürftige Familien. **2021 haben wir 69.524 € in die Notfallhilfe investiert.**



Dem überdurchschnittlichen Engagement unseres Teams vor Ort ist es zu verdanken, dass es uns trotz anhaltender Schulschließungen möglich war, unsere Kinder im Home-based Learning und/oder online zu unterrichten. Somit konnten wir ihnen nicht nur Bildung schenken, sondern sie auch vor den Gefahren der Straße sowie vor Kinderarbeit schützen.

Dem Militärputsch im Februar 2021 folgte eine erneute Flüchtlingswelle nach Thailand, die es notwendig machte, eine breit angelegte Notfallhilfe zu starten. Aufgrund der angespannten politischen Situation in Myanmar mussten wir leider unser **Jugendprojekt auf burmesischer Seite** einstellen.

Rückblick 2021

1.100

Schulkinder im Home-based Learning unterrichtet

65

LehrerInnen einen sicheren Job geboten

2.527

Schuluniformen angekauft

11.456

SchülerInnen mit Schulmaterialien versorgt

140.400

Stifte verteilt

126.000

Hefte verteilt

193.000

frische Mahlzeiten für Flüchtlinge gekocht

3.000

Decken an Flüchtlinge verteilt

Danke!

Im Namen der Kinder und Jugendlichen danken wir all unseren großen und kleinen Unterstützern für ihre Treue und für ihr Vertrauen. Wir danken dem Amt für europäische Integration und humanitäre Hilfe der Region Trentino/Südtirol, dem Amt für Außenbeziehungen und Ehrenamt der Autonomen Provinz Bozen, der MISSIO Bozen sowie der Dr. Ernst Günther Bröder Stiftung, der Stiftung Südtiroler Sparkasse und unseren zuverlässigen Paten für die großzügigen Beiträge. Ohne all die Spenden, Dienstleistungen und Beiträge wäre nichts von alledem möglich!

Wir danken unseren Mitgliedern für den Glauben an unsere Arbeit. Ein großes Danke geht auch an unsere Freiwilligen und an die Mitarbeiter unserer Stiftung in Thailand und Brixen für deren unermüdelichen Einsatz!